
Нелли РАДЬКО/фого автора

Санкционное 
давление, нарушение 
логистических 
связей, поиск путей 
импортозамещения -  
основные болевые 
точки экономической 
повестки сегодняшнего 
дня. Как в таких условиях 
работают предприятия 
нашего региона 
и что необходимо 
улучшить, обсудили 
в Полоцком 
госуниверситете 
на региональном 
бизнес-форуме «Новые 
вызовы -  время 
возможностей».

М:1 ероприятие со- 
I брало около сотни 
гостей, среди 

которых -  руково
дители крупных 
и средних пред
приятий, предста
вители властей 
и научного сооб
щества Новопо- 
лоцка и Полоцка. 
Участие в заседа
нии приняла за
меститель предсе
дателя Витебского 
облисполкома Ан

Вызовы
-  Если говорить о развитии 

бизнеса в Беларуси, то в целом  
ситуация сложная, но не крити
ческая. Наши заводы находят 
различные варианты по выстра
иванию логистических цепочек 
и приобретению материалов, р а 
ботают в кооперации по импор- 
тозамещению. Руководство об 
ласти практически ежедневно  
бывает на предприятиях, кото
рые пока не могут перестроить 
отдельные моменты. Поэтому 
региональный бизнес-ф орум -  
знаковое событие в унисон вре
мени. Вместе мы попытаемся 
решить обозначенные вопросы  

на уровне области. При необ
ходимости озвучим их прави
тельству, -  отметила Анже
лика Александровна.

На важности совмест
ной работы внимание со

бравшихся акцентировал 
и член Совета Респуб
лики Национального со
брания Республики Бе
ларусь, председатель 
Новополоцкого гор
исполкома Дмитрий 

Демидов.

желика Никитина.

и возможности
«Мы хотим прямого диалога с представителями 
наших крупных промышленных предприятий, 
наукой, которая может заниматься прикладными 
вещами и, конечно же, бизнес-сообществом, как 
наиболее динамичной частью экономической среды. 
Нам необходимо активно выявлять проблемы и 
решать их сообща. Ведь если посмотреть шире на 
современные процессы, можно сделать вывод, что 

мировая экономика претерпевает серьезные преобразования, 
сопоставимые с 90-ми годами XX века. От нашей 
предприимчивости, взаимодействия будет зависеть успех не 
только того или иного предприятия, но и страны в целом».

Дмитрий Демидов
В своем выступлении Дмитрий 

Владимирович отметил, что у на
шего региона есть серьезный про
изводственный потенциал: «Мы на
учились работать в условиях ры
ночной экономики, имеем хорошую 
научную базу Полоцкого госуни- 
верситета. Поэтому должны нахо
дить варианты импортозамещения, 
занимать наших людей и остав
лять финансы в городе. То же каса
ется и сырья, которое производим, 
вплоть до  завершающих товаров 
потребления, локализации техно
логических производств на нашей 
территории.

Как может помочь Полоцкий 
госуниверситет в решении этих за
дач? Сегодня здесь создана серь
езная научная инфраструктура, 
открыто 9 лабораторий, испыта
тельно-исследовательский центр.

Ректор ПГУ Олег Романов уве
рен, что вуз может стать площад
кой для решения серьезных произ
водственных вопросов в интересах 
предприятий региона.

В этом году в университете 
планируют готовить специалистов 
по профилю искусственного интел
лекта для субъектов хозяйствова
ния, промышленного комплекса. 
ПГУ не стоит на месте в аспектах 
переработки отходов нефтепродук
тов, создании новых технологий, 
предлагает широкие возможно
сти и для повышения квалификации 
производственных кадров. Кроме 
того, ведущий вуз двух городов го
тов взять на себя усовершенство
вание работы сайта Новополоцкого 
нефтехимического кластера, чтобы 
сделать его не только информаци
онным ресурсом, но и удобной ком

муникационной площадкой между 
партнерами.

О выпуске продукции по импор- 
тозамещению, которую начал глав
ный нефтехимический гигант го
рода, рассказал помощник гене
рального директора ОАО «Нафтан» 
Дмитрий Адамович:

-  В текущем году нами освоено 
производство моторного масла 
М -16 для автотранспортных дизе
лей, начинаем выпуск гидравли
ческого, ведем работу постановки 
производства компрессорного сма
зочного и селекционного вектор
ного масел. К  слову, заводы «Наф
тан» и «Полимир» заинтересованы 
в сотрудничестве с организациями, 
производителями и поставщиками 
сырьевых компонентов.

На форуме также выступили 
руководители ООО «НПО «Про
ектКонцептПро» и ООО «Завод 
НГПО», которые поделились ре
зультатами успешной работы 
по взаимодействию с крупными 
предприятиями города и страны. 
О возможностях финансовой под
держки субъектов хозяйствова
ния рассказала начальник сектора 
по работе с малым и средним биз
несом ЦБУ №235 ОАО «Белагро- 
промбанк» Елена Кутькина.

В рамках форума прошли ди
алоговые площадки, на которых 
директора организаций и произ
водств, научные деятели и предста
вители власти могли пообщаться 
в неформальной обстановке и озву
чить свое видение развития эконо
мики региона.


